



ONG con Estatus Consultivo especial en el Consejo Económico y Social de Naciones Unidas

MANIFIESTO POR EL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER RURAL 15 de octubre de 2024

“Las mujeres rurales construimos el futuro”

Este 15 de octubre, celebramos a todas las mujeres rurales que cada día cuidan y sostienen nuestro territorio. Ellas son el alma de nuestros pueblos, y su trabajo mantiene vivo el corazón del mundo rural.

Celebramos este Día Internacional de las Mujeres Rurales **con la vista puesta en el año 2025**, en el que se cumplirán 30 años de la IV Conferencia Mundial de la Mujer celebrada en Beijing, donde AFAMMER junto a otras asociaciones, consiguió que se declarara un día internacional dedicado a las mujeres rurales del mundo.

Asimismo, es importante destacar nuestros avances más recientes, como el inicio del **Decenio Interamericano por los Derechos de todas las Mujeres, Adolescentes y Niñas en Entornos Rurales de las Américas (2024-2034)**, un Decenio al que AFAMMER se ha adherido, porque somos conscientes de que las mujeres rurales tienen prácticamente las mismas necesidades en este y en el otro lado del mundo.

Además, este convenio contempla aspectos clave que AFAMMER lleva defendiendo desde su fundación en el año 1982: **el acceso de la mujer rural a la agricultura; el fomento de su emprendimiento; la reducción de la brecha digital; la promoción de la conciliación de la vida laboral y personal, y la atención a las mujeres que enfrentan situaciones de violencia y vulnerabilidad en entornos rurales.**

Aprovechamos la conmemoración de esta fecha tan importante para recordar que, **cuando hablamos de mujer rural, lo hacemos de un tercio de la población mundial, y del 43% de la mano de obra agrícola. En España, se calcula que al menos 4,7 millones de mujeres rurales residen en municipios rurales.**

Ellas son la base de nuestros pueblos y un pilar fundamental de nuestra sociedad. Por este motivo, desde AFAMMER seguiremos apostando por ellas, visibilizando su trabajo y seguiremos poniendo de moda nuestros pueblos.

En AFAMMER hemos conseguido que hoy ser de pueblo esté de moda, y el futuro de nuestros pueblos depende de que apostemos por el liderazgo y el emprendimiento de la mujer rural.

Hoy es un día para conmemorar pero también para recordar, que en AFAMMER seguimos caminando al lado de todas las mujeres rurales de España y de la comunidad internacional.



ONG con Estatus Consultivo especial en el Consejo Económico y Social de Nacional Unidas

En el Día Internacional de las Mujeres Rurales desde AFAMMER pedimos:

- **El pacto entre lo rural y lo urbano debe ser una realidad**
Solo así será posible romper con las desigualdades y la falta de oportunidades para las mujeres, que ocasionan que sean ellas las primeras en marcharse. En España, 2 de cada 3 personas que se marchan del campo a la ciudad son mujeres.

- **Igualdad en el campo para asegurar el relevo generacional**
Necesitamos que más mujeres trabajen y estén al frente de las explotaciones rurales.

- **Seguir fomentando el empleo y el emprendimiento de la mujer rural.**

Ocho de cada diez emprendedoras rurales apuestan por emprender en productos y servicios carentes en su entorno. Sin embargo, tenemos que acabar con las altas tasas de desempleo femenino rural. Somos el segundo país de Europa con la mayor tasa de mujeres rurales desempleadas.

- **La conciliación y corresponsabilidad en los hogares rurales sigue siendo una meta lejana.**

Las mujeres rurales dedican 2 horas y 7 minutos al día más que los hombres a las tareas del hogar y cuidados y esta brecha es una de las principales causas que las expulsa del mercado laboral.

- **Impulsar la toma de decisiones de las mujeres en las cooperativas y organizaciones agrarias**

Es imprescindible que las mujeres estén presentes en estos espacios para que su voz se escuche y sus necesidades se tengan en cuenta en la toma de decisiones.

- **Las mujeres rurales son esenciales en la acción por el clima**
Juegan un papel clave en la protección del medio ambiente y en la mitigación de los efectos del cambio climático como agricultoras, administradoras del hogar y líderes comunitarias.

- **Acabar con la soledad no deseada que afecta especialmente a las mujeres rurales mayores**

La ausencia generalizada de jóvenes aumenta el problema de la soledad no deseada. Una soledad que, en la mayoría de los casos, tiene nombre de mujer.

- **Visibilizar y romper el silencio sobre la violencia que sufren las mujeres en entornos rurales**

El porcentaje de mujeres maltratadas que denuncian o verbalizan su situación disminuye en función del tamaño del municipio en el que viven: el 83.3% en las mujeres que viven en municipios de más de 100.000 habitantes; un 78.5% en municipios de entre 10.000 y 2.001 habitantes; mientras que en los municipios de menos de 2.000 solo denuncian el 66.9% de las víctimas.